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Verbandstag 

 
Westdeutscher Kegel- 
und Bowlingverband e. V. 
 

 

 

 
 
 

Niederschrift 
 

über den Verbandstag des Westdeutschen Kegel- und Bowlingverbandes e. V. 
am Sonntag, den 13. April 2025, im Rathaus Rheda-Wiedenbrück OT Rheda Rathausplatz 13 

33378 Rheda-Wiedenbrück 
 
 
 

1. Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
 
1. Der Verbandsvorsitzende Bernd Keßmeier begrüßt um 10.40 Uhr die Anwesenden und teilt der 

Versammlung mit, dass der Jugendwart, Markus Mechsner, vertreten durch die stellvertretende 
Jugendwartin (ohne Stimmrecht) und der Verbandssportwart, Jürgen Brennecke, aus privaten 
Gründen an dem Verbandstag nicht teilnehmen können. 

 Er heißt die Ehrenmitglieder Werner Becker, Josef Felten, Wolfgang Oehmichen, Wilhelm 
Rausch, Wilfried Rickert und Erich Schröder - Hildegard Bergmann fehlt entschuldigt - herzlich 
willkommen 

 Die Tagesordnung wird einstimmig von der Versammlung genehmigt. 
 
 Es wird mit einer Schweigeminute an die verstorbenen Mitglieder gedacht: 
 VSK Herne Georg Brune 
 ESV Siegen Wolfgang Seebauer 
   
 
2. Feststellung der Stimmrechte 
 
 Aus dem Rheinland sind 26 von 32 Vereinen mit 30 Stimmen vertreten. Aus Westfalen nehmen 

27 von 38 Vereine mit 30 Stimmen an der Versammlung teil. Hinzu kommen 3 
Vorstandsstimmen. Insgesamt sind 63 Stimmen vertreten 

 
 
3. Ehrungen 
 
 In diesem Jahr gibt es keine Ehrungen, da von den Vereinen keine Personen für Ehrungen 

vorgeschlagen wurden. Bernd Keßmeier appelliert an die Vereine: Bitte schaut in die 
Ehrungsordnung und schlagt eure Vereinsmitglieder vor, nur dann können diese geehrt werden.  

 
 
4. Protokoll des Verbandstages 2024 
 
 Das Protokoll des Verbandstages 2024 wurde am 07. August 2024 auf der Internetseite des 

WKV veröffentlicht. Es ging am 18.08.2024 eine Anmerkung von Bernd Bock, WNBA NBS 
Vizepräsident Sport ein. Bernd Keßmeier verliest diese der Versammlung. 
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5. Tätigkeitsberichte des Vorstandes und Aussprache zu den Berichten 
 
 Die Tätigkeitsberichte 2024 des Verbandsvorsitzenden, des Verbandsportwartes und der stellv. 

Verbandssportwartin, des Verbandsjugendwartes und der stellv. Verbandsjugendwartin und der 
Verbandsgeschäftsführerin sind im Berichtsheft zum Verbandstag 2025 abgedruckt. Fragen 
erfolgen nicht. 

 
 Elisabeth Nacci macht nochmal darauf aufmerksam, dass sie sich 2027 nicht mehr zur Wahl 

stellen wird. Sie stellt sich zur Verfügung ab 2027 die Buchführung weiterhin für den WKV 
durchzuführen, allerdings muss für das Vorstandsamt eine neue Person gefunden werden. 

 Michaela Oehmichen weist darauf hin, dass eine Übersicht der Tätigkeiten zur Verfügung 
gestellt werden soll, damit ein neuer Bewerber weiß, worauf er sich einstellen kann. Elisabeth 
Nacci gibt gerne telefonisch Auskunft zu Ihren Aufgaben und der Tätigkeit als 
Verbandsgeschäftsführerin. 

 
 
6. Bericht der Vorsitzenden des Verbandsgerichtes/Verbandsrechtsausschusses 
 
 Elisabeth Nacci macht darauf aufmerksam, dass der Versammlung zwei Anschreiben bezüglich 

des Berichts des Rechtsausschusses vorliegen. Sie verliest erst das Anschreiben von Katharina 
Keller und anschließend das Anschreiben der Sportwartin Rheinland (Michaela Oehmichen) 
und des Regionssportwartes Mittelrhein (Michael Krisch). 

 Beide Anschreiben sind als Anhang beigefügt. Weiter liest Werner Piede ein durch KI 
vorbereitetes Schreiben vor. Dies ist ebenfalls als Anhang beigefügt. Es wird lange über das 
Thema diskutiert. Unter anderem wird angefragt, ob es möglich ist, dass man eine Info über 
eine nachträgliche Änderung eines Spieltags in Sportwinner bekommt. Dies ist laut Vorstand 
technisch nicht möglich. Eine Rückfrage an den Programmierer Ivan Kerentchev diesbezüglich 
wurde bereits im Frühjahr 2024 gestellt. Den Sportwarten Michaela Oehmichen und Michael 
Krisch wird von der Versammlung und dem Vorstand nochmals ausdrücklich das Vertrauen 
ausgesprochen. 

 
 Hier wurde als Anregung an den Rechtsausschuss gegeben, Fristen zur Ahndung 

(RVO § 5.3 ff) aufgrund des Ergebnisdienstes (z.Zt. Sportwinner) in der Rechts- und 
Verfahrensordnung anzupassen. 

 
 
7. Bericht der Rechnungsprüfer 
 
 Die Kassenprüfer Petra Renner und Ralph Irle haben die Rechnungs- und Kassenführung ge-

prüft. Ihr Bericht liegt im Berichtsheft schriftlich vor. Er wird durch Ralph Irle verlesen. 
 Es bestehen keine weiteren Fragen. 
 
 
8. Genehmigung der Jahresrechnungen 
 
 Fragen zu der im Berichtsheft abgedruckten Bilanz und Gewinn- und Verlustrechnung werden 

an die Verbandsgeschäftsführerin nicht gestellt. 
 
 Michelle Welland weist darauf hin, dass die Antragsfristen für Gelder aus dem Jugendsondertopf 

verkürzt wurden. Sie appelliert an die Versammlung diese Gelder zu nutzen. 
 
 Claudia Horn betont, dass der WKV-Datenschutzbeauftragte nirgendwo auf der WKV-Webseite 

genannt wird. Der Verbandsvorsitzende Bernd Keßmeier nimmt den Auftrag an, dies auf der 
WKV-Webseite zu veröffentlichen. 

 
 Die Jahresrechnung für das Jahr 2024 wird durch den Verbandstag einstimmig genehmigt. 
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9. Entlastung des Verbandsvorstandes 
 
 Auf Antrag von Ralph Irle beschließt der Verbandstag einstimmig, den Verbandsvorstand für 

das Jahr 2024 zu entlasten. 
 
10. Anträge 
 
10.1 Anträge zur Änderung der Satzung und/oder Ordnungen 
 

a) Antrag des WKV-Verbandssportausschuss 
 Antrag auf Änderung der WKV-Sportordnung, Berichtsheft Seite 34 
 
 Der Antrag wird der Versammlung nach einer Diskussion in folgender Form zur 

Abstimmung übergeben: 
 
 WKV-Sportordnung Teil A Allgemeine Bestimmungen 3.5.1 Den vom DKB, DSKB oder 

WKV angeforderten Funktionären, Schiedsrichtern und Spielern sind Sonderspielrechte 
einzuräumen, die jedoch nicht für die deutschen Meisterschaften gelten. Gleiches gilt für 
offiziell gewählte und dem WKV gemeldete Vereinsjugendwarte bei Überschneidungen von 
Erwachsenen- und Jugendmeisterschaften. 

 
 Der Antrag wird von der Versammlung einstimmig angenommen. 
 
 

b) Antrag des Verbandsvorstandes 
 Änderung der WKV Beitrags- und Gebührenordnung – Anhebung der Nenngelder für 

Meisterschaften ab 2026, Berichtsheft Seite 35/36 
 
 Der Antrag wird von der Versammlung in der im Berichtsheft abgedruckten Form einstimmig 

angenommen. 
 

c) Antrag des Verbandsvorstandes 
 Änderung der Kugelgelder für Meisterschaften ab 2026, Berichtsheft Seite 37/38 
 
 Der Antrag wird von der Versammlung in der im Berichtsheft abgedruckten Form einstimmig 

angenommen. 
 

 
e) Antrag des Vereins SV Preußen 07 Kegeln e.V. Lünen 

 Änderung der WKV Beitrags- und Gebührenordnung 
 
 Der Vereine SV Preußen 07 Kegeln e.V. Lünen beantragt, dass die Gebühr bei Nichtantritt 

oder Spielabsage von Mannschaften eines Ligenspiels (Ziffer 23 DfB) für die NRW-Liga der 
Damen von 100€ auf 50€ herabgesetzt wird. 

  
 Nach längeren Diskussionen über den Antrag und die generelle Kostenstruktur der Ligen 

bei Nichtantritt einer Mannschaft (bspw.: Warum kostet ein Nichtantritt in der untersten 
Herrenliga nichts und in der Regionsliga nur 25 Euro?) wird der Antrag mit 34 Ja-Stimmen 
und 16 Nein-Stimmen angenommen. 

 
f) Antrag durch Sportkegler Hürth e.V., SK Langenfeld e.V., Remscheider Sportverein 

e.V., SKG 65 Rösrath e.V., KV Rheydt 1926 e.V., SG Düsseldorfer Kegler e.V., SK RWE 
Niederaußem e.V. 

  
 Antrag auf Änderung der WKV-Durchführungsbestimmungen für Ligenspiele, 

Änderung Ziffer 1.1 bzw. 1.2 Durchführungsbestimmungen, Berichtsheft Seite 39 
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 Der Antrag wird, wie im Berichtsheft abgedruckt, nach einiger Diskussion mit 40 Ja-

Stimmen und 14 Nein-Stimmen angenommen. 
 
 Die Anträge werden ebenfalls in der finalen Form im Anhang beigefügt. 
 

10.2 allgemeine Anträge 
 
 Allgemeine Anträge liegen nicht vor. 
 
 

11. Genehmigung des Haushaltsplanes und Festsetzung der Beiträge 
 
 Elisabeth Nacci erläutert den im Berichtsheft abgedruckten Haushaltsplan für das kommende 

Jahr. 
 Der Haushaltsplan 2025 wird von der Versammlung einstimmig beschlossen. 
 
 

12. Nachwahlen (wenn erforderlich) 
 
 Finanz- und Wirtschaftsausschuss: 
 Bernhard Grote tritt schriftlich aus dem Ausschuss aus. 
 Bernd Fusek wird einstimmig in den Ausschuss gewählt. Er hat schriftlich mitgeteilt, dass 

er das Amt im Falle einer Wahl annimmt. 
 
 Verbandsgericht: 
 Willi Hohscheid ist telefonisch zurückgetreten. 
 Jonas Keßmeier wird einstimmig gewählt. Er nimmt das Amt an. 
 Petra Höschler wird einstimmig als Ersatzmitglied gewählt. Sie hat schriftlich mitgeteilt, dass 

sie das Amt im Falle einer Wahl annimmt. 
 
 Verbandsrechtsausschuss: 
 Werner Berlin wir als zusätzliches Mitglied einstimmig gewählt. Er nimmt das Amt an. 
 
 

13. Verschiedenes 
 
 Thomas Fischer berichtet von einem DSKB Beschluss zum Thema Bahnabnahmen. Zukünftig 

gibt es eine Bahnabnahme A, die aus der bisherigen Bahnabnahme ohne Änderungen besteht. 
Zusätzlich gibt es eine Bahnabnahme B mit niedrigeren Kriterien. Der Sportausschuss wird die 
gültige Kategorie für NRW (Ligen und Meisterschaften festlegen). Es besteht keine Eile da keine 
Bahnabnahmen im Jahr 2025 mehr anstehen. Dieser Beschluss wird jetzt in Ordnungen 
umgesetzt. 

 
 Reinhold Degen erklärt die Situation im Schiedsrichterwesen. Es gibt zu wenige Schiedsrichter 

im WKV, wodurch sich hohe Fahrtwege und damit auch hohe Kosten für die Mannschaften 
ergeben. Er appelliert an die Versammlung, sich für die Ausbildung zu Schiedsrichtern bei ihren 
Mitgliedern auszusprechen. Nur so kann der WKV mehr Schiedsrichter für die Bundesligen-
Mannschaften und Meisterschaften stellen. 

 
 Es wird über das Verfahren zur Meldung der Kegler für Nebenbahnen-Meisterschaften 

diskutiert. Vereine sollen über die Bestandserhebungen die Keglerinnen und Kegler in der 
jeweiligen Disziplin für das Folgejahr namentlich melden. Nur diese Vereine werden für die 
weiteren Qualifikationen und Teilnahmen an den Meisterschaften angeschrieben. 
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 Michelle Welland weist nochmals darauf hin, dass 2027 ein Problem im Vorstand besteht, da 
Markus Mechsner und Elisabeth Nacci aufhören werden. Es wird appelliert, in den Vereinen für 
diese beiden Positionen zu werben. 

 
 Der Verbandstag 2026 wird auf den 31.05.2026 terminiert. Er soll möglichst im Rheinland 

stattfinden. Bewerbungen bitte an ein Verbandsvorstandsmitglied. 
 
Verbandsvorsitzender Bernd Keßmeier dankt den Anwesenden für ihr Erscheinen, wünscht allen 
eine gute Heimfahrt und beendet um 14:07 Uhr den Verbandstag 2025 mit dem Keglergruß „Gut 
Holz“. 

 
(Original mit Unterschrift) 
 
 
 
 

 Bernd Keßmeier Jonas Keßmeier 
 Verbandsvorsitzender und Protokollführer 
 Versammlungsleitung 
 
 
 
Hinweis: Nach der Veröffentlichung des Protokolls auf der WKV-Seite des WKV (www.w-k-v.de) 
sind Einsprüche schriftlich, mit einer Ausschlussfrist von einem Monat, an den 
Verbandsvorsitzenden zu richten. Erfolgt innerhalb der genannten Frist kein Einspruch, gilt das 
Protokoll als angenommen. Die Einspruchsfrist beginnt am 07.05.2025 und endet am 
08.06.2025. 
 

 


